

DOI: 10.18572/1812-3805-2019-12-43-48

Влияние юридической научной мысли на развитие института государственных преступлений в середине XX века

*Воробьев Алексей Сергеевич,
преподаватель кафедры истории государства и права
Московского государственного юридического
университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА)
vorobalex1991@yandex.ru*

Научная мысль, подход ученого сообщества к институту государственных преступлений не только отражали сложившиеся на тот момент реалии правового регулирования, не только фиксировали «статическую» правовых норм, но и предлагали пути оптимизации законодательных текстов и тем самым играли роль самостоятельного фактора, влияющего на эволюцию, «динамику» правового института, нередко превосходящая многие изменения, которые будут произведены законодателем впоследствии. Законодатель ориентировался на достижения и рекомендации научного сообщества, и государство само было заинтересовано в научных изысканиях в данной сфере, о чем свидетельствует тот факт, что первым юридическим журналом стал выпускаемый с 1859 года под эгидой государства «Журнал Министерства юстиции».

Рассмотрены основные вехи, события и достижения в развитии научного дискурса в данной сфере, обозначены и оценены наиболее значимые работы ученых, внесших обширный вклад в развитие рассматриваемого правового института, а также обозначены основные изменения, произошедшие с его правовым регулированием при принятии редакцией 1866 года Уложения о наказаниях уголовных и исправительных 1845 года — в период всплеска активности научного сообщества и отражавшие эволюцию научных подходов.

***Ключевые слова:** история, право, уголовное право, государственные преступления, институт, развитие, историография, научный подход, классификация.*

The Influence of the Legal Scientific Thought on the Development of the State Crime Institution in the Middle of the 20th Century

*Vorobyev Aleksey S.
Lecturer of the Department of History of State and Law
of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL)*

The scientific thought, the approach of the scientific community towards the state crime institution not only reflected the legal regulation realia relevant at that period of time, not only fixed the “statics” of legal provisions, but also proposed ways of optimization of legal texts, and thus played the role of an independent factor affecting the evolution, “dynamics” of the legal institution, often anticipating many changes that will later be introduced by the legislator. The legislator was guided by achievements and recommendations of the scientific community, and the state was interested itself in scientific research in this sphere, which is proven by the fact that the first law journal was the Journal of the Ministry of Justice published from 1859 under the aegis of the state.

The authors review the key milestones, events and achievements in the development of the scientific discourse in this sphere, identify and evaluate the most significant works of scientists having largely contributed to the development of the studied legal institution, single out main changes to its legal regulation introduced by the adoption of the 1866 edition of the Code of Criminal and Corrective Penalties of 1845, in the period of a burst of activities of the scientific community and having reflected the evolution of scientific approaches.

***Keywords:** history, law, criminal law, state crimes, institution, development, historiography, scientific approach, classification.*